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Vendredi 19 janvier 2018 / Moselle et Madon  

Construction de la piscine : premier coup de pelle le 
9 mars  

L'ouverture du centre aquatique est prévue début 2020.  

L'ouverture du centre aquatique est prévue début de 
l'année 2020. Une vingtaine d'entreprises et une 
cinquantaine de personnes assistaient à la première 
réunion. 

La réunion zéro avait lieu mardi 9 janvier salle de 
l'Acquêt-d'eau, à Messein, en présence de tous les 
intervenants techniques. Elle réunissait une 
cinquantaine de personnes et près d'une vingtaine 
d'entreprises (les marchés ayant été tous attribués 

avant la fin de l'année). 

La Com'com de Moselle et Madon et le cabinet d'architecte Chabanne ont pu ainsi présenter en détail 
le projet de construction du centre aquatique, les différents espaces, et délimiter le rôle de chaque 
entreprise dans le temps selon leur corps de métier. Cette première réunion de lancement a permis à 
chacun de faire connaissance pour travailler ensemble durant les prochains moins. En effet, le premier 
coup de pelle est prévu pour le 9 mars 2018, laissant ainsi les deux mois obligatoire de préparation et 
de coordination du chantier. 

Filipe Pinho, président de la Com'com Moselle et Madon, a affirmé « vouloir être attentif au calendrier 
et à la qualité du déroulement du chantier avec pour objectif une ouverture du centre aquatique au 
début de l'année 2020 ». 

 

Vendredi 19 janvier 2018 / Flavigny-sur-Moselle  

Atelier équilibre  

La communauté de communes Moselle Madon organise des ateliers équilibre pour les personnes âgées 
de plus de 60 ans Ces ateliers se dérouleront au centre Ariane à Neuves Maisons à compter du lundi 
22 Janvier à 9 Heures. 

Les personnes qui le souhaitent peuvent contacter le 03/54/95/65/95. Les ateliers seront animés par 
le Comité départemental EPGV ( équilibre physique Gymnastique volontaire) 
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Dimanche 21 janvier 2018 / Neuves-Maisons  

Précision ordures ménagères  

L'article paru dans L'Est Républicain le 17 décembre sur la tarification incitative des ordures ménagères 
à l'étude », faisait état des réunions à venir à destination des élus. Pour être informés des avancées du 
programme local de prévention des déchets et des prochaines rencontres, les habitants peuvent 
s'inscrire à la lettre d'information en transmettant leur mail à « prevention.dechets@cc-mosellemadon.fr 
». La vice-présidente de la communauté de communes de Moselle et Madon à l'environnement est 
désormais Florence Mailfert. 
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Mardi 16 janvier 2018 / Neuves-Maisons  

Un nouveau camion  

Lors du conseil municipal, hommage était rendu en mémoire de Gerard Muckensturn, décédé 
récemment. Avant les délibérations, un point était tracé sur certains sujets, notamment le devenir des 
anciens locaux de la Caisse d'Epargne adjacents à la mairie et qui ne seront pas vendus à des privés. 

Vidéosurveillance : le préfet n'a pas validé le projet, les subventions sont donc refusées, une nouvelle 
demande sera réitérée cette année. 

Vote pour des ajustements de crédit : demande de subventions pour les travaux de la mine du Val de 
fer. Suivaient les subventions aux associations, la vente de terrains du secteur Haut-de-Moselle, l'achat 
d'un camion polyvalent de 7 tonnes en LOA sur 7 ans afin de remplacer 2 véhicules qui seront revendus 
(il sera possible de le louer aux autres communes). Des véhicules électriques sont en attente de livraison. 
Grâce au financement de l'Etat, ces opérations ne seront pas impactées sur le budget primitif. 

À souligner la non-augmentation des taux d'impôts locaux et la stabilité d'autonomie financière malgré 
la diminution de la dotation de l'État. Si les recettes couvrent les dépenses de cette année, il reste une 
dette à surveiller afin de ne pas obérer les investissements à venir. 

 
 
Mercredi 17 janvier 2018 / Maizières  

Un centre aquatique prévu en 2019  

 Les jeunes du village remerciés pour leur engagement.  

La traditionnelle cérémonie des vœux de la municipalité s'est 
tenue vendredi soir à la salle des sports, en présence de 
nombreux Maiziérois. On notait la présence des représentants 
de la gendarmerie, de la BA 133, du 516e RT de Toul, ainsi 
que de nombreux maires des villages voisins ou leurs 
représentants. Durant sa longue intervention, le maire Jean 
Lopès a remercié les élus pour « leur engagement, leur 

disponibilité, leur solidarité ». Les employés communaux pour « leur professionnalisme ». Les bénévoles 
des associations « qui vont vivre le village ». 

Au menu des projets 2018, le remplacement de l'éclairage public énergivore par des lampadaires à 
Leds plus économiques. « La sécurisation de l'entrée nord du village n'est pas aux oubliettes mais la 
diminution des budgets oblige à faire des choix ». 

Les travaux du bâtiment périscolaire arrivant à leur terme, les enfants devraient prendre possession 
des lieux dès la prochaine rentrée, après les vacances de février ; une porte ouverte sera organisée. 
Dominique Goepfer, représentante de la CCMM, a annoncé que le grand projet 2018 était la 
construction de la nouvelle piscine : livraison prévue en automne 2019. Jean Lopès a appelé 6 jeunes 
du village qui s'engagent à chaque occasion au niveau des associations et leur a remis à chacun, un bon 
cadeau. Tandis qu'à la salle polyvalente, le public a visité l'expo photos réalisée par Chantal retraçant 
les 30 années du complexe sports et loisirs depuis sa construction et son inauguration en 
septembre 1987. 
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Jeudi 18 janvier 2017 
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Vendredi 19 janvier 2018 / Méréville  

Menu chargé pour le premier conseil de l'année  
Le premier conseil de l'année s'est déroulé mercredi soir. Après délibérations des élus, voici les 
quelques points retenus : 
- Réfection de l'appartement 2 bis allée de Chenevières, au-dessus de la boulangerie Colin : 
l'appartement suite aux dégradations est à refaire entièrement. 1.646,45 € TTC de plomberie, 
6.544,24 € TTC de réfection et peinture, et 3.822 € TTC de chaudière qui donne des signes de fatigue. 
- Rénovation du bâtiment et mise aux normes pour personne à mobilité réduite : 
Deux mains courantes pour les personnes handicapées seront installées dans la salle polyvalente et un 
garde-corps sera posé, pour un montant de 1.932 € TTC. La porte sera également à changer, suite à 
ces modifications, 4.763 € TTC. 
La toiture en partie arrière de la cuisine est en mauvais état, et il y a des fuites, coût de la rénovation 
9.900 € TTC. 
Cimetière : la haie sera désherbée, et pour pallier l'entretien, des poteaux et des panneaux de clôture 
en plastique d'une hauteur de 1,20 m seront installés, plus un géotextile et du gravier. 
- Marché de maîtrise d'œuvre d'infrastructures, affermissement de la tranche conditionnelle n° 1 : 
De grosses réfections sont à prévoir dans tous le village, des zones accidentogènes ont été repérées. 
Un sérieux diagnostic s'impose par un bureau d'études. Afin d'ouvrir le dossier, le bureau Techniconseil 
est retenu pour un montant de 5.250 € TTC. 
Questions diverses  
Des réunions d'information sont prévues prochainement concernant le ramassage des déchets sur la 
commune. 
Pour la protection des habitants, des panneaux de participation citoyenne ont été ajoutés près des 
panneaux en place aux deux entrées du village. 

 

Vendredi 19 janvier 2018 / Neuves-Maisons  

Semaine à 4 jours  

Une consultation auprès des familles néodomiennes sur les rythmes scolaires a été lancée fin 
décembre 2017. Le résultat du dépouillement a abouti au retour de la semaine à 4 jours. La réforme 
des rythmes scolaires de 4 jours et demi a été instaurée dès sa 1re année (2013) par la ville de 
Neuves-Maisons. La ville s'est engagée avec force dans cette réforme, convaincue de sa pertinence 
pour le bon développement de l'enfant. La consultation des familles via un sondage a vu son 
aboutissement le 15 janvier avec un retour à la semaine de 4 jours à 64 % contre 33 % pour la 
semaine à 4,5 jours. Ce résultat implique une réflexion communale avec une mise en adéquation avec 
les orientations des communes à l'échelle de la Com'com Moselle et Madon. Résultats : 29 % de 
participation sur le sujet, 64 % pour la semaine à 4 jours, 33 % pour la semaine à 4,5 jours, 3 % de 
votes nuls ou blancs. 
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Samedi 20 janvier 2018 / Bainville-sur-Madon  

Des vœux sans mauvaise surprise  

Une assemblée attentive.  

Lors de la présentation des vœux de la municipalité, 
le maire Claude Guidat a tenu à remercier l'Atsem, 
Annie Pierrat, qui, après 24 ans de service auprès 
des classes maternelles, prend sa retraite. Pas de 
mauvaise surprise en 2017. La commune, qui a 
gagné le procès contre Ecovilla, dispose des 
100.000 € bloqués en attente du jugement. Les 
trottoirs, en très mauvais état, seront refaits. Ainsi que 
la façade de la mairie. 

La commune soutient la carrière du plateau pour son extension. 

 

Samedi 20 janvier 2018 / Richardménil  

Mobilisés pour le château d'eau  

Une quarantaine de personnes sont déjà prêtes à 
s'engager pour sauver le château d'eau.  

Le 18 juin 2018, le conseil municipal se réunira pour 
décider si le château d'eau est cédé à M. Triffault 
pour une rénovation et des travaux d'embellissement 
ou à Nexity en vue de sa destruction. 

Samedi 13 janvier, Serge Triffault et son épouse ont 
réuni à leur domicile les personnes qui avaient 
répondu favorablement à leurs invitations à dessein 
de sauvegarder le château d'eau de Richardménil. 

Les idées pour faire de ce vieux bâtiment, qui fêtera ses 80 ans cette année, un édifice remarquable 
ne manquent pas : mur d'escalade, un lieu d'exercice pour les pompiers (groupe Grimp), un site 
d'expositions éphémères pour photos animalières... 

La création d'une association de sauvegarde et de mise en valeur du château d'eau sera décidée lors 
d'une prochaine réunion, le samedi 24 février, à 14 h, suivie, éventuellement, suivie d'une première 
assemblée générale constitutive. 
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Samedi 20 janvier 2018 / Pierreville  

Quelques travaux en 2018  

Les habitants sont venus nombreux.  

François Petitdemange, maire, a présenté ses vœux 
dans la salle polyvalente, comble pour l'occasion. 
Après avoir retracé l'année écoulée, et noté le fait 
qu'il n'y a pas eu de travaux en raison du manque 
de subventions, il a fait part des quelques travaux 
qui seront réalisés en 2018 comme les études pour la 
réalisation de parcelles constructibles chemin de 
Xeuilley et l'aménagement de la place de la Gare. 

Le recensement des habitants en janvier 2017 fait 
apparaître une baisse de la population, passée de 317 habitants en 2012 à 305 cette année. 

Le maire a indiqué que six enfants partiront en classe de neige en avril. Pour cela, le conseil municipal 
a attribué une subvention pour aider les familles à financer ce séjour dans les Alpes. Le foyer rural 
fêtera ses 40 ans d'existence en 2019. Le maire a demandé au président d'organiser cet anniversaire 
dans la joie. 

C'est sur cette note festive que s'est achevée les traditionnels vœux autour du verre de l'amitié. 

 

Dimanche 21 janvier 2018 / Sexey-aux-Forges  

Réfection de la salle polyvalente  

En raison d'un problème avec les assurances, les 
travaux de l'église ne seront peut-être pas engagés en 
2018.  

Le maire, Patrick Potts, lors de la traditionnelle 
cérémonie des vœux, est revenu sur les actions de 
2017, notamment, sur la poursuite de la piste 
cyclable. 2018 sera marquée par la réfection de la 
salle polyvalente, isolation, changement de tous les 
ouvrants et du mode de chauffage financés à 80% 
par Terre de Lorraine. En raison d'un problème avec 
les assurances, les travaux de l'église ne seront peut-

être pas engagés en 2018. Avant de remercier tous les acteurs de la commune, comme le président du 
foyer rural Emmanuel Navet ou encore les trois jeunes qui ont servi au repas des aînés.  

Ou encore Olivier Marchal, qui est venu tourner une partie du clip des Enfoirés à l'école de Sexey. Une 
étude a été faite pour la piste cyclable entre Sexey et le pont de la Moselle.  

Quant à Pascal Schneider, vice-président du Conseil départemental, il a parlé du projet de cité 
inclusive sur l'ancien cite de l'INRS pour rassembler les collèges de la CCMM.  
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 Dimanche 21 janvier 2018 / Maron  

Cinquante logements aux Bosquets  

Deux élèves ont été récompensés pour leurs 
connaissances en instruction civique.  

Le maire a présenté ses vœux aux associations, 
artisans, commerçants et administrés pour leur faire 
part des projets 2018. 

Des vœux contrastés et des projets pas toujours 
satisfaits qui font apparaître un décalage entre la 
volonté de l'équipe municipale et des contraintes 
extérieures : « 2017 a été une année compliquée, la 
baisse des dotations, des perspectives 
démographiques plutôt pessimistes et une incertitude 

quant aux ressources fiscales nous a amenés à renoncer à certains projets de notre mandat, tel que le 
réaménagement de la rue de Flavigny. » 

Le choix de l'action municipale portera donc sur deux projets : l'aménagement du quartier des Bosquets 
avec la création de cinquante logements et une réflexion sur la sécurité routière. 

Autre changement : le rapprochement des écoliers du regroupement scolaire Maron-Sexey, à la 
rentrée de septembre 2018, le retour à la semaine de 4 jours et ce, notamment, en raison de 
contraintes financières. 

Pour finir, deux élèves de CM2 ont été récompensés pour leurs connaissances en instruction civique. 
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Jeudi 18 janvier 2018 / La Semaine 
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Lundi 22 janvier 2018 / Nancy  

Des trains pour le Saintois  

SNCF Réseaux et ses partenaires locaux ont dépensé 
19 M€, à l'été 2016, pour rénover la vingtaine de 
kilomètres de la ligne allant de Nancy à Pont-Saint-
Vincent. Mais au-delà, rien !  

Les députés Laurent Garcia, Dominique Potier, et 
Jean-Jacques Gaultier, écrivent au Premier ministre 
pour demander la réhabilitation et la réouverture de 
la ligne Nancy Vittel, via le Saintois. 

Des bus ont remplacé les trains depuis 
décembre 2016, entre Nancy et Vittel. Impossible 

d'aller directement à Mirecourt ou dans le Saintois depuis Ludres ou Neuves-Maisons. Il faut faire le 
détour par Nancy. 

La ligne SNCF Nancy-Vittel s'arrête depuis un an à la sortie de l'agglomération nancéienne. SNCF 
Réseaux et ses partenaires locaux ont dépensé 19 M€, à l'été 2016, pour rénover la vingtaine de 
kilomètres de la ligne allant de Nancy à Pont-Saint-Vincent. Mais au-delà, rien. Sinon des autocars à 
l'ancienne, qu'il faut prendre depuis la gare de Nancy. 

En cause : une ligne de chemin de fer trop ancienne pour continuer à y faire circuler des trains. Le 
député des Vosges Jean-Jacques Gaultier n'a pas eu de mal à convaincre ses collègues meurthe-et-
mosellans Laurent Garcia et Dominique Potier, de rédiger un courrier commun à l'adresse du Premier 
ministre, Édouard Philippe. 

« Cette ligne a malheureusement été neutralisée depuis décembre 2016 sans aucune concertation, avec 
une liaison Vittel-Nancy aujourd'hui sans train, mettant en difficulté les populations locales, les étudiants, 
de nombreux lycéens, et compromettant le développement et le maintien du tourisme et du 
thermalisme. La ville de Vittel a pourtant investi 12 M€ dans son établissement thermal, et Nancy 
prévoit 50 M€ de travaux dans son futur pôle thermal », écrivent les élus, qui demandent à être reçus à 
Matignon avant l'examen de la loi sur les mobilités. 

Deux enquêtes en cours  

SNCF Réseau mène actuellement une étude de remise en état de la ligne, et la région Grand Est 
travaille sur les coûts de fonctionnement des TER susceptibles de circuler sur cette ligne. 

« En termes d'infrastructure, il faut rétablir un maximum d'arrêts. C'est maintenant à l'État d'insuffler 
l'impulsion pour la réouverture de la ligne », commente Laurent Garcia, rappelant que la Métropole du 
Grand Nancy a voté une résolution pour soutenir le projet. Dominique Potier n'était, quant à lui, pas 
joignable ce dimanche. 

Le coût des travaux de réhabilitation de la ligne, qui va jusqu'à Merrey, en Haute-Marne, serait de 
100 M€, dont 35 M€ pour remettre en état la portion Pont-Saint-Vincent, Vittel. Le plus coûteux étant 
de changer et de relier les aiguillages au poste de commande de Pagny-sur-Moselle. 

Le courrier des députés est accompagné du soutien des principaux élus locaux concernés, y compris 
celui du président de la région Grand Est, Jean Rottner. 

Philippe MERCIER  

 


